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«роДить или убить?»
в Кургане показали фильм о проблеме абортов «мамино письмо»

В кинотеатре «Россия» города Кур-
гана 19 августа состоялся пред-
премьерный показ первого 

полнометражного художественно-до-
кументального фильма об абортах 
«Мамино письмо», снятое телекана-
лом «СПАС» в сотрудничестве с кино-
компанией «Амальгама Студия» при 
поддержке Святейшего Патриарха Мо-
сковского и всея Руси Кирилла и фонда 
«Материнское счастье».

Для презентации фильма в столицу Зауралья 
из Москвы прибыла группа участников и созда-
телей фильма в составе доктора медицинских 
наук, спикера по вопросам женского здоровья 
Ирины Филатовой; актёров Павла Суханова и 
Юлии Бунякиной, представителя телеканала Ека-
терины Кучавы.

К сожалению, в Курган не смог прилететь про-
дюсер фильма Борис Корчевников, генеральный 
директор телеканала «Спас». Но он прислал своё 
видеообращение, которое было продемонстри-
ровано в кинотеатре перед началом показа. 

«Уверен, это кино ответит на многие, если не 
на все, вопросы о детоубийствах и спасёт много 
жизней детей и их мам», – сказал известный теле-
журналист.

На премьеру были приглашены священно-
служители, сёстры милосердия, представители 
медицинского сообщества, общественных орга-
низаций, молодёжь. Специально для зрителей в 
фойе кинотеатра служба «Милосердие» Курган-
ской епархии оформила выставку «Беременная 
– уже мама». 

Координатор помощи беременным сестра ми-
лосердия Наталья Ульянова рассказала: «Мы по-
могаем мамам сделать верный выбор. У нас есть 
такой опыт, мы плотно сотрудничаем с перина-
тальным центром, с женскими консультациями и 
готовы всячески мамочек поддерживать, чтобы 
все зачатые детки были рождены. В этом году мы 
помогли более 200 мамочкам, у которых были кри-
зисные беременности, у которых не было крова-
ток, колясок, средств для их приобретения. Здесь, 
на выставке, у нас раздаточный материал, букле-
ты, в которых написано, где и какую помощь мож-
но получить. Представлены специальные муляжи 
эмбрионов в натуральную величину, от зачатия 
до 12 недель, и буклеты о вреде абортов, потому 
что не все об этом знают. У нас в Порт-Артурском 
храме ежемесячно проходят противоабортные 
молебны, мы проводим их совместно и одновре-
менно с московским фондом “Женщины за жизнь”. 
Молимся за то, чтобы все дети были рождены, 
чтобы мамочки понимали, какая это ценность, дар 
для них – рождение ребенка».

Неподалёку в фойе сотрудники библиотеки 
им. В.Ф. Потанина призывали всех желающих на-
писать письмо будущей маме, чтобы она в своей 
жизни не сделала страшную ошибку. А ещё Пота-
нинка приготовила для всех желающих фотозону 
к Яблочному Спасу.

Митрополит Курганский и Белозерский Дани-
ил перед показом так объяснил цель происходя-
щего события: «У нас в обществе двойные стан-
дарты: когда человек убивает другого человека, 
мы возмущаемся, переживаем, плачем. Но когда 
самые близкие люди убивают самых близких лю-
дей, то часть нашего общества к этому относится 
совершенно спокойно. А ведь все святые угод-
ники Божии писали нам, что величайший грех 
– убить человека, особенно беззащитного. Это 
одна из главных проблем, которую мы будем об-
суждать и всячески доносить информацию до со-
знания наших людей».

Окончание на стр. 2.
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Служение

Грантовый проект

Окончание. 
Начало на стр. 1.
Уже в зрительном зале, 

когда ведущая предоставила 
слово заместителю губер-
натора Наталье Кириловой 
и митрополиту Даниилу, 
владыка вновь подчеркнул 
главную проблему, которой 
посвящен фильм: «Когда 
на СВО убивают наших во-
инов, их привозят сюда, мы 
участвуем в их похоронах, 
мы ставим им кресты, па-
мятники, приходим к ним на 
могилы. Но страшнее дру-
гое – когда не враг, а матери 
убивают своих детей! Им не 
ставят памятники, их не хо-
ронят, про них забывают, как 
будто они никогда и не зачи-
нались в утробе матери. Это 
наша боль, это нарушение 
духовных законов, прокля-
тие с неба. Что же за счастье, 
когда часть нашего народа 
не признаёт аборты грехом, 
преступлением? Это беда со-
временного общества».

Идею художественно-до-
кументального фильма «Ма-
мино письмо» можно рас-
крыть в двух словах: «убить 
или родить?». По сюжету од-

новременно о своей бере-
менности узнают мать Ири-
на (Ольга Красько) и дочь 
Варя (Кристина Новикова). 
Первая – после прошедшего 
месяц назад развода с му-
жем (Николай Перминов), 
с которым прожила 20 лет 
и уже родила двоих детей. 
У второй беременность 
первая, от любимого парня 
(Павел Суханов), но тоже не-
запланированная. Она еще 
студентка, хочет пожить для 
себя, посмотреть мир, окон-
чить учебу, а свадьбу плани-
рует не раньше чем через 
год-два. Обеих женщин от-
казываются поддерживать 
отцы детей. Мать от рожде-
ния третьего ребенка отго-
варивают родные, подруга, 
а также медики, увидевшие 
у плода в утробе признаки 
синдрома Дауна. В слова 
героев фильма создатели 
вложили все существующие 
стереотипы сторонников 
абортов: «надо пожить для 
себя», «зачем плодить ни-
щету», «ни к чему рожать 
уродов», «эмбрион – еще 
не ребенок, а просто тупые 
клетки» и т.д. Фильм показы-

вает, как непросто женщи-
нам делать свой жизненный 
выбор. 

Более часа шёл фильм, ко-
торый зрители смотрели за-
таив дыхание, со слезами на 
глазах. Затем состоялось об-
суждение увиденного. Пер-
вое слово было предостав-
лено доктору медицинских 
наук Ирине Филатовой. Она 
тоже снималась в фильме, в 
двух документальных интер-
вью, гармонично вплетен-
ных в драматический сюжет. 
И там, и здесь Ирина Вик-
торовна приводила страш-
ную статистику: ежегодно 
в России совершается (по 
разным данным) от 500 тыс. 
до 1,5 млн абортов. «только 
представьте: каждый год мы 
теряем по городу-миллион-
нику, и с этим нужно что-то 
делать!»

Своё мнение о фильме 
высказали главный врач 
Курганского перинаталь-
ного центра татьяна Осина, 
уполномоченный по правам 
человека Алёна Лопатина, 
сенатор Сергей Муратов, 
школьный психолог Нина 
Логиновских, настоятель 

Благовещенского храма го-
рода Кургана иерей Дими-
трий Жернаков и другие.

Фильм никого не оставил 
равнодушным. Общее мне-
ние – такие фильмы очень 
нужны. Особая его ценность, 
что он снят по народной 
инициативе, на народные 
деньги. А Сергей Николае-
вич Муратов, поблагодарив 
актёров за мастерство, осо-
бо обратил внимание на 
инфантильность мужчин и 
в фильме, и в жизни: «По-
ступки мужчин в этих семьях 
показаны так не потому, что 
мужчина плохой – нет, он 
просто маловерный, ему 
просто не хватает веры, он 
мало ходит в церковь. У нас в 
храмах часто одни женщины 
стоят».

Все участники просмотра 
сошлись во мнении о том, 
что фильм нужно показывать 
не только беременным жен-
щинам, решающим, рожать 
или нет, но в первую очередь 
молодёжи. И обязательно бу-
дущим врачам, чтобы фильм 
помог им определиться в 
правильном отношении к 
теме абортов. 

«роДить или убить?»

В Центре гуманитарной помощи 
при Порт-Артурском храме го-
рода Кургана 21 августа прошла 
групповая беседа лиц целевой 
группы на тему «Все мы родом 
из детства», которую провели 
психолог и священник.

Беседа проведена в рамках 
грантового проекта «Мобильный 
центр гуманитарной помощи “Оби-
тель Милосердия”», который стар-
товал с 1 июля текущего года.

Психолог проекта Алёна Мен-
щикова рассказала, из каких ча-
стей состоит личность (внутренний 
ребенок, родитель и взрослый), о 
чувствах и эмоциях и реакциях на 
них, особо подчеркнув, что страте-

гии поведения человека заложены 
в детстве. 

Участники беседы выполнили 
практическое задание «Погружение 
в детство» и вспомнили, что нрави-
лось в детстве. Кто-то вспомнил вкус 
парного молока, кто-то – клубнич-
ного варенья, кто-то – запах хлеба, 
испеченного в русской печке. Были 
воспоминания о поездке на мотоци-
кле с дедом, о бабушке, гладящей по 
голове, и многое другое. 

После групповой беседы про-
шли индивидуальные консульта-
ции с юристом, психологом, соци-
альным работником и настоятелем 
Порт-Артурского храма протои-
ереем Владимиром Алексеевым, 
который давал духовные советы и 

делился со слушателями своим бо-
гатым опытом и знаниями. 

В рамках гранта выдали про-
дуктовые наборы семьям с деть-
ми, раздали епархиальную газету 
«Православное Зауралье» и право-
славную литературу.

По завершении групповой бесе-
ды сёстры милосердия с помощни-
ками сформировали продуктовые 
и санитарно-гигиенические набо-
ры, а также учебно-канцелярские 
наборы для первоклассников – для 
предстоящего выезда в многодет-
ные семьи города Кургана.

Проект «Мобильный центр гу-
манитарной помощи “Обитель Ми-
лосердия”» направлен на оказание 
помощи людям, проживающим на 

территории Курганской области, 
оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации и не способным найти из 
нее выход самостоятельно.

Деятельность проекта осущест-
вляется на базе православного 
прихода храма Порт-Артурской 
иконы Божией Матери города Кур-
гана совместно с Курганским цен-
тром социальной помощи семье и 

детям и Департаментом социаль-
ной политики Курганской области.

В реализации проекта исполь-
зуется грант Президента РФ на 
развитие гражданского общества, 
предоставленный Фондом прези-
дентских грантов.

#ПрезидентскиеГранты#Фонд 
ПрезидентскихГрантов

гуманитарная 
помощь Курску
Курганская епархия собрала не менее 1 тонны гигие-
нических средств, продуктов и новой одежды для по-
страдавших от военных действий в Курской области.

Как сообщает координатор епархиальной службы «Ми-
лосердие» сестра милосердия Евгения Гельцель, собраны 
преимущественно новые детские вещи, средства гигиены 
для детей, памперсы, шампунь, мыло, детское питание. 
Кроме того, закуплены продукты быстрого приготовления 
(каши, пюре, супы), постельные принадлежности, игрушки.

«В сборе гуманитарного груза приняли активное уча-
стие курганские приходы: троицкий, Благовещенский, По-
кровский, Порт-Артурский, иконы Божией Матери “Дер-
жавная”, преподобного Серафима Саровского. Собрали и 
переслали нам пожертвования из Утятского прихода При-
тобольного района и  Больше-Раковского Кетовского рай-
она. Ключарь Александро-Невского собора Кургана про-
тоиерей Владимир Лобов передал в Центр гуманитарной 
помощи 140 единиц новой детской одежды. Всё собран-
ное передано представителям правительства Курганской 
области. Груз, собранный зауральцами, отправился на фу-
рах в Курскую область», – рассказала Евгения.

Напомним, что с 12 августа в Курганской епархии по 
благословению митрополита Курганского и Белозерского 
идет сбор гуманитарной помощи пострадавшим жителям 
из Курской области.

Список потребностей
Продукты с длительном сроком хранения, средства ги-

гиены, детское питание, памперсы, медикаменты первой 
необходимости.   

Вещи и ПРодуКты ПРиниМАютСя в Центре гу-
манитарной помощи «Милосердие» при епархиаль-
ном отделе социального служения и благотворитель-
ности (на территории завода «Курганприбор», ул. 
Ястржембского, 41а; вход на склад в здание напротив 
храма, слева в железные ворота, на 2-й этаж, телефон 
горячей линии: 8-922- 677-88-48).

ПожеРтВоВАния Можно отПРАВлять на кар-
ту Сбербанка по номеру телефона 89003825111 с 
комментарием «Своим», получатель – Евгения Анато-
льевна Г. На собранные средства будет приобретать-
ся все необходимое.

КонтАКтное лиЦо: координатор службы «Ми-
лосердие» Гельцель Евгения Анатольевна, тел. 
89003825111.

В городе Кургане 22 августа  на тер-
ритории Специального управления 
МЧС России прошло торжественное 
мероприятие, посвященное дню Го-
сударственного флага Российской 
Федерации. 

В нём принял участие руководитель 
отдела по взаимодействию с Вооружен-
ными силами и правоохранительными 
органами Курганской епархии настоя-
тель храма великомученика и целителя 
Пантелеимона протоиерей Владимир 
Дедов.

«Прошла церемония награждения 
отличившихся сотрудников. Руковод-
ство управления поблагодарило лич-
ный состав за службу, отметив, что, 
безусловно, на сегодняшний день все 
мы являемся гражданами одного госу-
дарства и гордимся символами нашей 

страны», – рассказал начальник спец-
управления ФПС № 71 МЧС России пол-
ковник внутренней службы Дмитрий 
Овечкин. 

Слов благодарности удостоился и 
отец Владимир – за духовное воспита-
ние сотрудников МЧС и участие в меро-
приятиях ведомства.

в День государственного флага

беседа «все мы родом из детства»

Милосердие
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любовь созыкина:

«Послушание работать 
в риЗнице мне Дал госПоДь»

Сегодня гостем нашей рубрики стал 
человек с ответственным церков-
ным послушанием – ризничная.

Ризница – это место, где хранятся облаче-
ния священнослужителей (ризы) и церков-
ная утварь. Многие даже не задумываются, 
кто следит за облачениями священников, со-
держит их в чистоте и порядке.

В Александро-Невском кафедральном со-
боре уже почти 15 лет этим важным делом 
занимается Любовь Юрьевна Созыкина.

В Курган 
по распределению

– Я родилась в городе Каменске-Уральском 
Свердловской области 21 августа 1954 года. 
Маму звали Августа Константиновна, её уже нет 
в живых. Нас у мамы было пятеро, я – вторая по 
старшинству. Воспитывала мама нас одна. 

– Как и когда вы попали в Курган?
– Мы из Каменска-Уральского переехали в 

Челябинск, там я окончила училище, выучи-
лась на штукатура-маляра, и меня направили 
по распределению в Курган. Это было в 1970 
году. Всю жизнь проработала на стройке 
штукатуром-маляром, десять лет перед пен-
сией – на почте, тоже штукатуром-маляром. 
Сначала в общежитии жила, потом замуж 
вышла. Два сына у меня. Женя погиб в 23 
года, он сварщиком работал, газовый баллон 
взорвался. Он успел жениться, год прожили, 
сноха осталась беременной, дочка Настя ро-
дилась без него уже. Ей сейчас 25 лет, у нее 
уже сыночек 5-летний, мой правнук, Захарий. 
Второму сыну, Сергею, сейчас 33 года, живём 
с ним вдвоём, семьи у него нет.

дорога к храму
– Перед выходом на пенсию полгода си-

дела дома, от Центра занятости 700 рублей 
получала в месяц. В это время я начала по 
храмам ходить. ходила и думала – вот бы мне 
разрешили в храме что-нибудь делать, по-
могать. Приду в Александро-Невский, а там 
столько бабушек-свечниц, меня они сюда и 
не пустят. ходила в Богоявленский, который 
в это время отец Николай Чирков строил; по-
том – в храм святителя Николая Чудотворца в 
парке Победы. Побегала, посмотрела и оста-
новилась на Богоявленском, отец Николай 
предложил здесь работать на послушании, 
уже со всеми познакомил. Я обрадовалась. 

Но тут мне знакомая женщина говорит: 
«У тебя 30 сентября день ангела, надо при-
частиться». Я не знала, как это делается, она 
мне всё объяснила. Я подготовилась, пришла 
в Александро-Невский собор. Как раз суббо-
та была. там я встретила свою знакомую Валю 
Орлову, с которой мы раньше вместе рабо-
тали. Она на тот момент в соборе послуша-
ние несла. Увидела меня, говорит: «О, наши 
пришли!» А потом предложила: «Пошли ко 
мне помощницей дежурной, мне одной тя-
жело». А мне на пенсии уже надоело сидеть 
дома, я с радостью согласилась. Она подвела 
меня к отцу Владимиру Лобову, он меня бла-
гословил на послушание встать. 

Сначала была дежурной по собору, толь-
ко по субботам работали. Потом матушка 
Марфа поставила меня к панихидному сто-
лу – там по 3 человека стояли. А потом Нина 
Григорьевна с ризницы ушла, и меня матуш-

ка Ника поставила ризничной. Это было при 
владыке Константине.

Главная задача 
ризничной

– Когда вас назначили в ризницу, вы зна-
ли, как и что нужно делать? 

– Нет. Господь мне помог, всему научил 
меня (смеётся). Спрошу у матушки Катери-
ны, она мне – сама делай. А как делать, я не 
знаю. Приду в ризничную, взмолюсь: Госпо-
ди, помоги, научи! И потихоньку-потихоньку 
начала познавать работу.

– В чем заключается главная задача 
ризничной?

– Держать в порядке облачение священ-
ников – убрать с них следы свеч, почистить, 
постирать, поутюжить.

– Сколько единиц облачения в ризнице? 
– По 7–10 облачений каждого цвета из 

семи цветов (жёлтое, белое, голубое, зеле-
ное, красное, фиолетовое, чёрное). В общей 
сложности облачений 60. У владыки отдель-
ная ризница, но я тоже за его облачением 
ухаживаю – мне диаконы приносят, я тоже 
чищу, глажу, стираю. 

– Тяжелая у вас работа?
– Не знаю. Мне легко. И нравится. Дома я си-

деть не хочу, буду трудиться, пока ноги носят.
– Что ещё вам приходится делать в со-

боре? 
– Я стираю для храма, для трапезной, 

епархиального управления – полотенца, сал-
фетки и пелены на иконы и на аналои. Мне 
приносят, я стираю, а потом раздаю, разве-
шиваю.

– Есть секреты в вашем служении, тон-
кости, которые помогают вам содер-
жать всё в порядке?

– Как служба пройдет, мне все облачения 
приносят, я каждое просматриваю, нет ли ка-
пель от воска со свечей, если есть, убираю. 
Если облачение грязное – стираю, потом всё 
развешиваю по цветам.

– Вы сами заказываете новое облаче-
ние для священников вместо износивше-
гося?

– Нет, в епархии заказывают, мне уже го-
товое приносят. Новое заказывать – не моё. 
Моё – постирать, погладить, почистить, по-
весить, прибрать.

– Есть у вас особо любимые дела, кото-
рые вы делаете с удовольствием?

– Я всё делаю с удовольствием. Прихо-
жу утром и сама себе говорю: надо сделать 
вот это, это, это… А как всё сделаю, говорю: 
«Слава Богу!» Нет такого, чтобы что-то не 
нравилось. Если бы не нравилось, то давно 
бы ушла! А я не хочу уходить, хочу работать 
для Господа, пока ноги шевелятся. С удоволь-
ствием всякую работу делаю – помыть, почи-
стить. И не только в ризничной, но и в храме 
помочь. Отец Эраст (казначей епархии иеро-
монах Эраст (тугульбаев). – Ред.) назначил 
меня старшей по храму, чтобы за порядком 
приглядывала. Помогаю дежурным в роди-
тельские дни с панихидных столов в трапез-
ную унести. В соборе ежедневно трое дежур-
ных, ну и я на подхвате. У нас всё спокойно, 
дружно работаем. Никаких конфликтов, да и 
грех это – в храме конфликтовать.

– Вы сейчас трудитесь практически 
без выходных?

– так получается. Пять дней в неделю 
рабочих, и в выходные, если службы архие-
рейские есть, я тоже здесь. Вдруг что-то за-
штопать нужно или пришить, если что ото-
рвалось, или почистить, или погладить. Если 
что случается – диаконы ко мне бегут. 

– Вы своим опытом с другими ризнич-
ными делитесь? Вас спрашивают, что и 
как?

– Бывает. Вот из троицкого собора интере-
совались, он же недавно освящен, всё с нуля 
начинается. Спрашивали женщины, как обла-
чение стирать, как гладить.

– А у вас по неопытности бывали слу-
чаи, когда вы что-то делали не так?

– Было один раз. Владыка Иосиф мне ска-
зал, что я ему подрясники испортила. Спра-
шивает: «ты в кипятке, что ли, стирала? У 
меня подрясник короче стал». Нет, говорю, 
я их на большой температуре не стираю, не 
знаю, почему так случилось. Возможно, они 
новые были, ни разу не стиранные. Я же их в 
прохладной водичке стирала, да не с порош-
ком, от которого пятна остаются, а гелем для 
стирки «Ласка». Этот случай до сих пор пом-
нится, недавно к нам из Улан-Удэ в гости при-
езжал помощник митрополита Иосифа отец 
Виктор (Василий Водолазкин), подходит ко 
мне, рассказывает: «Представляешь, Люба, 
ризничная владыке так подрясники постира-
ла, что у них нитки по швам из чёрных стали 
бордовыми. И мы про тебя вспоминали, как у 
тебя после стирки подрясники стали корот-
кими». Он в отпуск приезжал, порадовался, 
какую красоту вокруг собора навели. 

– Вы работаете ризничной уже при 
третьем владыке – сначала архиепископ 
Константин, затем митрополит Иосиф, 
сейчас митрополит Даниил. У них к служе-
нию ризничной одинаковые требования 
или есть отличия?

– Все одинаково спрашивают, одно и то же. 
Помню, владыка Иосиф, при котором у нас 
ещё не было швейной мастерской, дал мне 
задание сшить монашеский параман*. Дал за-
дание – сошьёшь и принесешь мне – и ушёл. Я 
никогда такого не видела, не знаю, что это та-
кое, как шить, а у владыки спрашивать боюсь. 
Был у нас батюшка Александр, он в монастыре 
жил. Я к нему подошла, спрашиваю, как шить. 
Он тоже не знает. Взмолилась: «Господи, помо-
ги!» Нашла в Интернете, почитала, стала шить. 
Сшила, да неправильно: крест должен быть на 
спине, а у меня впереди получился (смеется). 
Принесла владыке, а он: «ты посмотри, что на-
шила! Переделывай!» Я смотрю на него, глаза-
ми хлопаю. Взяла, опять в Интернет залезла, 
билась-билась – наконец-то сшила.

Крестные ходы
– Любовь Юрьевна, я знаю, что вы – ак-

тивная участница крестных ходов.
– Да. Первый раз я пошла в крестный ход 

до Далматово в 2010 году. Это было в конце 
июля – начале августа. Мне так захотелось 
пройти, и матушка Марфа сказала – иди, за 
тебя есть кому работать. Пошла и по неопыт-
ности ничего, кроме яркой полиэтиленовой 
скатерти (чтобы сидеть на ней), не взяла. На-
дела на себя лёгонькую кофту, юбку – и всё. 
Но мне Господь всё дал! И кормил, и спать 
укладывал! (смеется). Шли 8 дней, в день 
проходили по 48–52 км. Как-то пришли на 
ночёвку в храм Архангела Михаила села 
Житниковского, шли по дождю, все вымокли. 
У тех, кто давно ходит, с собой в рюкзаке за-
пасная одежда, спальный мешок или одеяло, 
а у меня нет ничего. Все быстро переоделись 
в сухое, а я сижу, как курица мокрая. Легла, 
укрылась своей полиэтиленовой скатертью, 
а под ней, как в парнике, тепло, хорошо. 

Другой раз пришли в один дом на ночёвку, 
я ночью проснулась от холода, достала ска-
терть, укрылась ею и сплю. А Нина Козленко, 
которой одеяла не хватило, сидит напротив 
меня, замерзшая, смотрит на меня и думает с 
завистью: «Ей такое красивое одеяло дали, а 
мне никакого не досталось» (смеется). 

Первые дни думала – не дойти будет до 
Далматово, но всё равно вместе со всеми 
иду-шагаю. А потом мне говорят – смотри, 
вон уже Далматово! Дошли! Чудо!

– Тяжело вам первый крестный ход дал-
ся? 

– Нет, не тяжело. Мне было очень хорошо 
и радостно – шагаешь, молитвы поёшь. Ещё и 
икону нести помогали.

– После этого сколько раз вы до Далма-
товского монастыря ходили?

– Один раз, и не полностью – мы доехали 
до Шадринска, оттуда дошли до Далматово. 

Ещё два раза участвовала в Царские дни в 
крестных ходах из Екатеринбурга до Ганиной 
Ямы, они ночью совершаются. Ну и каждый 
год – в Никольском крестном ходе до Утятки. 
Правда, в прошлом году я смогла только до 
храма Сергия Радонежского дойти в КГСхА – 
давление у меня упало, всегда впереди бежа-
ла, а тут еле-еле передвигалась. Дальше уже 
не пошла. А нынче крестного хода не было – 
из-за наводнения.

Это вообще здорово! Идёшь, идёшь, вро-
де тяжело, а с молитвой легко и радостно! 

– У вас отпуск бывает?
– Последние годы не хожу. Владыка как-то 

сказал: «На том свете отдыхать будем. Рабо-
тать надо, Господу служить!» С тех пор я от-
пуск не беру.

– Я спросила потому, что на время от-
пуска человек оставляет себе замену. У 
вас такая замена есть, вы подготовили 
себе помощника?

– Нет. Да и возраст уже такой, что никуда 
ехать не хочется. Пока сила есть, стараюсь 
Господу послужить. А первые годы, когда в 
епархию пришла, сильно хотелось, побыва-
ла везде – и у Симеона Верхотурского, и в 
тобольске, и на Ганиной Яме. С бабушками 
наймём машину – и поехали. 

А сейчас зачем куда-то ехать? И везде по-
бывала, и мощей у нас в храмах много – все 
святыни под боком. 

Знания 
о Православии

– Каким образом вы получали знания о 
Православии, о Церкви? 

– Когда я пришла в храм работать, ба-
бушки мне книжки начали давать, я их чи-
тала взахлёб, оторваться не могла. Давали 
по одной книжке, я прочитаю, принесу, они 
другую дадут. А дежурила только по суббо-
там, время было читать. Потом мне батюшка 
поручил на колокольне звонить, я звонила, 
а сейчас уж не залезть туда, наверное. Стала 
читать книжки, каждый день ходить на служ-
бу, слушала проповеди батюшек. Библию 
от корочки до корочки прочитала! Сейчас у 
меня больше работы стало, сил и времени на 
чтение не хватает. Но зато в Интернете смо-
трю проповеди владыки Даниила, Святейше-
го Патриарха.

– Вам недавно исполнилось 70 лет. Что 
вы еще для себя у Господа просите?

– (задумалась) только спасения души – 
себе, своим детям и всему роду. Молиться 
больше буду.

– А здоровья?
– Здоровья не прошу. Здоровья Господь 

Сам даёт, сколько надо человеку.

Беседовала татьяна Маковеева.
Полную версию интервью читайте 

на сайте Курганской епархии  
и на странице «ВК».

*Парама́н (от греч. παραμάντιον, или 
παραμάνδυον, «добавление к мантии») – принад-
лежность облачения монаха малой схимы в виде 
спинного квадратного плата с изображением кре-
ста и надписями. Носится на теле под одеждой на 
четырёх шнурах, пришитых по углам таким обра-
зом, что четырёхугольник оказывается на спине, 
а шнуры образуют на груди крест. Параман напо-
минает о кресте, который взял на себя монах, по-
желав следовать за христом.
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ПоЗДравление с юбилеем

Митрополит даниил 14 
августа, в день празд-
нования Происхож-

дения (изнесения) Честных 
древ животворящего Креста 
Господня, посетил нижегород-
скую епархию.

В этот день 60 лет со дня 
рождения исполнилось митро-
политу Нижегородскому и Арза-
масскому Георгию. В 1980-е годы 
будущие архипастыри окончили 
Московские духовные школы и 
приняли монашеский постриг в 
троице-Сергиевой лавре. Долгое 
время они несли послушание в 
святой обители преподобного 
Сергия Радонежского. Узы близ-
кой дружбы и сомолитвенниче-
ства их связывают около 40 лет.

Митрополит Георгий в день 
своего юбилея совершил Вели-

кое освящение главного собора 
Воскресенского благочиния Ни-
жегородской епархии – собора 
в честь Воскресения христова. В 
новоосвященном храме управ-
ляющий Нижегородской епар-
хией возглавил Божественную 
литургию.

Кроме митрополита Даниила 
ему также сослужили: митропо-

лит Казанский и татарстанский 
Кирилл, викарий Святейшего 
Патриарха Московского и всея 
Руси митрополит Каширский Фе-
огност, митрополит Ставрополь-
ский и Невинномысский Кирилл, 
митрополит Саранский и Мор-
довский Зиновий, архиепископ 
Витебский и Оршанский Дими-
трий, викарии Нижегородской 

епархии епископ Балахнинский 
Илия, епископ Дальнеконстанти-
новский Филарет, епископ Горо-
децкий и Ветлужский Парамон.

На Литургии присутствовали 
полномочный представитель 
Президента РФ в Приволжском 
федеральном округе Игорь Ко-
маров, заместитель губернатора 
Нижегородской области Олег 
Беркович, глава Нижнего Нов-
города Юрий Шалабаев, другие 
представители власти, бизнеса и 
общественности, а также участ-
ники СВО.

Церковный праздник 14 авгу-
ста в народе называют Медовым 
Спасом. В конце богослужения 
митрополит Георгий совершил 
освящение меда.

Затем владыка Георгий 
принимал поздравления от 
собратьев-архипастырей, ни-
жегородского духовенства, 
настоятельниц монастырей и 
мирян.

«окно 
в духовный мир»
«Глоток свежего воздуха и новая энергия, ко-
торую курганцы будут черпать в свои сердца 
и души» – так митрополит Курганский и Бело-
зерский даниил оценил значение выставки 
«иконы Святителя николая Мирликийского 
ХVI – ХХ веков», которая открылась 23 августа 
в Курганском областном художественном му-
зее им. Г.А. травникова.

Основная часть экспозиции (15 из 22 икон) 
принадлежит московскому Музею русской ико-
ны имени Михаила Абрамова, остальные – из 
фондов Курганского областного художественно-
го музея и частной коллекции москвича Сергея 
ходорковского.

Выступая на церемонии открытия, владыка 
подчеркнул: «Иконы – это окно в духовный мир. 
Нам не хватает святынь, а здесь – дыхание Божи-
ей благодати. Дай Бог, чтобы больше людей при-
ходило на такие выставки и наш народ становил-
ся чище, возвышеннее, духовнее».

Подобная выставка в Кургане открылась 
впервые при поддержке правительства Курган-
ской области и личной инициативе губернатора 
региона Вадима Шумкова.

Вадим Михайлович в своём приветственном 
слове поблагодарил Николая Задорожного – ди-
ректора Музея русской иконы имени Михаила 
Абрамова. Глава региона сообщил, что бывал в 
этом музее в Москве, что его потрясла уникаль-
ная коллекция икон, в которой есть образцы 
XVI–XVII веков, многие из них являются нацио-
нальным достоянием: «Я попросил Николая Ва-
сильевича организовать небольшую выставку в 
Кургане, чтобы зауральцы тоже смогли прикос-
нуться к святыням. И сегодня эта выставка состо-
ялась, чему мы очень рады».

Своё выступление Вадим Михайлович завер-
шил словами: «Русский – значит с Богом!»

По словам Николая Задорожного, открытие 
выставки в Кургане для их музея, существующе-
го почти 20 лет, – очень важное и замечательное 
событие. «Благодаря этому проекту, мы впервые 
оказались в Кургане. Город милый, люди добрые, 
радушные, нам здесь очень хорошо. Я поздрав-
ляю вас с этим событием и уверен, что вам по-
нравится экспозиция», – сказал Николай Василь-
евич.

Все экспонаты новой выставки – иконы с изо-
бражением только одного святого – Николая 
Мирликийского Чудотворца. И это не случайно, 
ведь он – самый почитаемый святой, его образ 
пришёл на Русь вместе с принятием христиан-
ства. На протяжении многих веков святитель 
Николай занимал исключительное место в рели-
гиозном сознании русского народа. Нет в России 
ни одного города и села, где не было бы часов-
ни, храма или простого лика святителя Николая 
Мирликийского, нет православного человека, 
который хотя бы раз в жизни не обратился к нему 
с молитвой о помощи и заступничестве.

Перед началом церемонии открытия состоя-
лось подписание соглашения о сотрудничестве 
между руководителями Музея русской иконы 
имени Михаила Абрамова и Курганского област-
ного музейного объединения. В ходе торжества 
Николай Задорожный и Ася Насырова обменя-
лись экземплярами подписанного соглашения.

Выставка в художественном музее Кургана 
экспонируется с 23 августа по 24 ноября.

Конференция ветеранов уральского 
федерального округа Всероссийской 
общественной организации «Боевое 
братство» состоялась 20 августа во 
дворце детского (юношеского) творче-
ства в городе Кургане.

В работе конференции приняли уча-
стие и выступили губернатор Курганской 
области Вадим Шумков и митрополит Кур-
ганский и Белозерский Даниил.

Губернатор в своём выступлении сде-
лал особый упор на задачах властных 
структур, образовательных и ветеранских 
организаций в решении проблем воспи-
тания и образования молодого поколе-
ния: «Вся деятельность образовательных 
учреждений должна быть подчинена еди-
ным целям. Есть Указ Президента РФ о 
сохранении и укреплении традиционных 
духовно-нравственных ценностей. Мы 
должны прямо и настойчиво говорить на 
всех уровнях, что основная часть времени 
работы с детьми должна посвящаться па-
триотике, военной подготовке, трудовому 
воспитанию, семейным и традиционным 
ценностям. Мы в данной ситуации в наших 
школах будем поступать именно так».

Митрополит Даниил, начиная высту-
пление, заметил, что людям со стороны по-
кажется странным присутствие священни-
ка высокого ранга на конференции. «При 

чём тут митрополит и “Боевое братство”? 
На самом деле я, рожденный в СССР, после 
школы отслужил в армии. Ведь в то время 
те, кто там не служил, не считались нор-
мальными парнями. Слава Богу, я попал в 
хорошие войска, был старшиной роты и, 
можно сказать, вырос на наших традици-
онных ценностях».

«В нашей митрополии 10 священников 
добровольно побывали в зоне СВО, один 
погиб. И те, кто вернулись оттуда, свиде-
тельствуют, что именно там, на войне, люди 
встречаются с Богом, начинают молиться, 
обретают веру. Наши священнослужители 
на передовой учат побеждать страх смер-
ти. Кузницей, которая учит патриотизму, 
является наша вера, наша Церковь. Наро-
ду предстоит ещё пройти большой путь 
покаяния, чтобы победить. Наша с вами 
общая задача – вырастить молодёжь с 
внутренним стержнем, вернуться к своим 
корням, к Православной вере. И тогда мы 
действительно будем великой страной!» – 
сказал владыка.

После приветственного слова митро-
полит Даниил вручил руководителю Кур-
ганского отделения «Боевого братства» ге-
нерал-майору Александру Бурцеву икону 
небесного покровителя Зауралья – святого 
благоверного князя Александра Невского.

2 августа, в день святого пророка Бо-
жия илии, митрополит Курганский и 
Белозерский даниил совершили Боже-
ственную литургию в ильинском храме 
села Митино Кетовского района.

Владыке сослужили настоятель Ильин-
ского храма иерей Алексей талыпов, 
настоятель Алексеевского храма села 
Белозерского иерей Давид Меньщиков, 
настоятель Свято-Николаевского храма 
села Усть-Суерского Белозерского райо-
на иерей Димитрий Бердников, настоя-
тель храма «Нечаянная Радость» посёлка 
Старый Просвет Кетовского района ие-
рей Андрей Верхотуров, настоятель Свя-
то-троицкого прихода села Половинного  
иерей Александр Гадиян и клирики ка-
фед-рального собора.

Среди тех, кто в этот день молился за 
богослужением и причастился Святых 
христовых таин, был гендиректор ЗАО 
«Картофель» Кетовского района, благотво-
ритель храма Вячеслав Немиров. 

Митрополит Даниил поздравил моля-
щихся с престольным праздником храма 
села Митино. «Этот храм наши предки по-
строили в знак уважения к Илие-пророку. 
Здесь замечательная акустика, здесь хорошо 
служить и хорошо молиться. Пророка Илию 
любят. Он был живым взят на небо для того, 
чтобы, вернувшись, обличить антихриста и 
принять от него мученическую кончину».

Владыка подчеркнул, что в сегодняш-
нем апостольском чтении пророка Илию 
называли «человек, подобострастный 
нам», а затем объяснил, в чём эта страст-
ность выражалась.

«Пророк Илия, когда был с Богом, пове-
левал двумя стихиями – водой и огнём. А 
без Бога он устрашился нечестивой цари-
цы и бежал в пустыню, доказав тем самым, 
что без благодати Божией он ничто и ни-
кто», – продолжил архипастырь.

«За нашу борьбу со своими грехами 
Господь нас награждает. Будем же всегда 
бороться, будем понимать тех людей, ко-
торые живут рядом с нами. Может, им не 

дано столько благодати, поэтому, Господи, 
помилуй их и нас!» – завершил митрополит 
Даниил проповедь.

Настоятель Ильинского храма иерей 
Алексей талыпов от лица всех прихожан  
поблагодарил владыку за богослужение и 
слова проповеди, пожелал такой же рев-
ностной молитвы, какая была у угодника 
Божиего Илии, а затем вручил митрополи-
ту Даниилу букет цветов.

вернуться к своим корням

в ильинском храме села митино
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Батуринская святыня

тезоименитствоторжества на роДине  
архиманДрита антонина

В Преображенском храме, где 
в своё время служили предста-
вители священнического рода 
Капустиных, епископ Шадрин-
ский и Далматовский Владимир 
в сослужении духовенства Ша-
дринской епархии совершил па-
нихиду по архимандриту Анто-
нину (Капустину).

По окончании панихиды 
владыка Владимир обратился 
к присутствующим с привет-

ственным словом, после чего 
состоялось вручение епархиаль-
ных наград членам ИППО.

После награждения участни-
ки торжеств возложили цветы к 
бронзовому бюсту архимандри-
та Антонина и подняли на спе-
циально установленных к этому 
дню флагштоках флаги Россий-
ской Федерации, ИППО и Ша-
дринской епархии.

Затем цветы были возложены 
к поклонному кресту, освящён-
ному на прихрамовой террито-
рии год назад в рамках фестива-
ля «Батуринская святыня». 

После этого состоялось от-
крытие памятного камня в честь 
родового дома Капустиных. На 
камне установлена табличка с 
надписью «Сей камень установ-

лен на памятном месте в честь 
родового дома семьи Капусти-
ных», вокруг него выложено сим-
волическое основание деревян-
ного сруба.

Затем почётные гости приня-
ли активное участие в закладке 
яблоневой аллеи и посадке ря-
бин на прихрамовой территории.

После этого все поднялись на 
второй этаж храма, где прошло 
ознакомление с обновлённой 
музейной экспозицией. там же 
состоялся просмотр видеофиль-
ма об истории восстановления 
Батуринского храма.

Финальными событиями дня 
стали концертная программа Кур-
ганского областного музыкально-
го колледжа им. Д. Д. Шостаковича 
и праздничная трапеза.

Музей Спасо-Преображенского храма 
села Батурино Шадринского района, 
малой родины создателя Русской Пале-
стины архимандрита Антонина (Капу-
стина), пополнился новым экспонатом. 

Потомки рода Капустиных – житель-
ница Перми Елена Юрьевна Коршунова, 
двоюродная праправнучка отца Антони-
на, и её зять Николай Иванович Сергеев 
– передали в экспозицию музея личный 
телескоп архимандрита Антонина.

Как сообщают журналисты издания 
«Моё Зауралье», архимандрит Антонин 
начал увлекаться астрономией, служа 
ещё в Афинах. Через год после приезда в 
Палестину он решился на дорогую покуп-
ку, составлявшую половину его годичного 
жалования, – телескопа французского ма-
стера Секретана. Астрономия стала замет-
ным фактором светской жизни Иерусали-
ма. Посмотреть на звёзды к отцу Антонину 
приходили именитые гости, иностранные 
дипломаты, заезжие учёные.

Этот телескоп отец Антонин завещал 
своему родному брату Михаилу. С тех 
пор он хранился в семье и передавал-
ся из поколения в поколение. И сейчас, 
благодаря щедрости потомков, он будет 
находиться на малой родине архиман-
дрита Антонина.

В Батурино телескоп привёз действи-
тельный член ИППО Николай Иванович 
Сергеев, родственник прямых потомков 
архимандрита Антонина (Капустина).

28 июля, в день памяти святого равно-
апостольного великого князя Влади-
мира, в кафедральном храме в честь 
Святителя николая города Шадринска 
прошла Божественная литургия.

Праздничное богослужение возглавил 
епископ Шадринский и Далматовский 
Владимир, ему сослужили клирики Ша-
дринской епархии. 

Поздравить владыку с днём тезоиме-
нитства и разделить радость торжества 
прибыли настоятели нескольких храмов, 
почётные гости и прихожане.

На сугубой ектении были вознесены 
особые прошения, а по её окончании – 
произнесена молитва о Святой Руси. Про-
поведь по запричастном стихе произнёс 
иерей Константин Стерхов.

По отпусте Литургии Преосвященный 
владыка возглавил служение молебна в па-
мять о Крещении Руси, в завершение кото-
рого им была прочитана молитва святому 
равноапостольному князю Владимиру.

Затем к правящему архиерею со слова-
ми поздравления обратились священни-
ки и почетные гости.

В частности, Александр Брюханов, об-
ращаясь к владыке Владимиру, который 
является действительным членом ИППО 
и входит в состав Совета почётных членов 
Курганского регионального отделения, 
сказал: «В день вашего тезоименитства 
хочу сказать Вам добрые слова от имени 
ИППО. Под Вашим руководством, уважа-
емый владыка, Шадринская епархия раз-
вивается. Благодаря Вашим трудам мы 
видим большие изменения».

также епископа Владимира поздра-
вили и другие члены КРО ИППО: секре-
тарь Шадринской епархии иерей Ди-
митрий Дряннов, наместник Успенской 
Далматовской мужской обители игумен 
Варнава (Аверьянов), настоятельница 
Верх-теченского женского монастыря 
игумения Михаила (Шульцева), глава го-
рода Шадринска Антон Мокан.

В свою очередь правящий архиерей 
сердечно поблагодарил всех прибывших 
на богослужение за разделённую радость 
общей молитвы в этот знаменательный 
день, поздравил всех с днём памяти князя 
Владимира, а также с Днём Крещения Руси 
и обратился к пастве со словами архипа-
стырской проповеди.

По материалам сайта  
Шадринской епархии.

Добрые пожелания
14 августа Председатель иППо Сергей Степа-
шин направил поздравление в адрес руководи-
теля Курганского отделения общества Алексан-
дра Брюханова по случаю дня рождения.

разделили  
радость  
торжества

телескоп 
архимандрита 
антонина

В селе Батурино 24 августа отметили 207-ю 
годовщину со дня рождения архимандри-
та Антонина (Капустина). торжественные 

мероприятия состоялись под эгидой Курган-
ского регионального отделения  император-
ского Православного Палестинского общества.

Подарок от потомков
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Взаимодействие

Священнослужители Курганской 
митрополии и имамы регио-
нального духовного управле-

ния мусульман обсудили вопросы 
межрелигиозного взаимодействия 
и встретились с осужденными, отбы-
вающими наказание в иК-1 и иК-2.

Мероприятие проведено в целях 
профилактики распространения идео-
логии экстремизма и терроризма в ме-
стах лишения свободы, формирования 
толерантного отношения к привержен-
цам иных вероучений.

Как сообщается на сайте УФСИН Рос-
сии по Курганской области, в состав 
межрелигиозной группы вошли руко-
водитель отдела по тюремному служе-
нию Курганской епархии иерей Андрей 
Верхотуров, представитель Шадринской 
епархии протоиерей Сергий тельманов, 
имам Шадринской соборной мечети Ка-
лый хазрат Байдашев, имам Альменев-
ского и Целинного районов Курганской 
области Рим хазрат Галимов. 

Представители духовенства посетили 
помещения, где содержатся нарушители 
порядка отбывания наказания, а также 
карантинные отделения для осужден-
ных, недавно прибывших в учреждение.

Священнослужители напомнили осуж-
денным о недопустимости создания меж-
национальной и межконфессиональной 
напряженности, распространения идео-
логии экстремизма и терроризма.

Представители духовенства посети-
ли православный храм и мечеть в ИК-2, 

православный храм  и молельную ком-
нату для мусульман в ИК-1, соверши-
ли богослужения и провели беседы с 
осужденными.

В ходе рабочих встреч с руковод-
ством исправительных учреждений 
были  обсуждены порядок проведения 
богослужений и религиозных обрядов 
в местах лишения свободы и дальней-
шие совместные мероприятия. также 
обсуждался вопрос профилактики по-
вторных преступлений.

Помогли нуждающимся
В храме Святого Богоявления города Петухово 14 ав-
густа прошла благотворительная акция по раздаче 
вещей малоимущим и нуждающимся жителям.

Петуховцам были предоставлены детские, женские, 
мужские вещи и обувь.

«В акции также участвовали сотрудники Центра соци-
ального обслуживания. Они выбрали одежду для школь-
ников, чтобы раздать ее нуждающимся жителям Петухов-
ского района», – рассказал настоятель храма протоиерей 
Георгий Красников.

12 августа в лесниковском доме-ин-
тернате для престарелых и инвали-
дов Кетовского района вновь про-
шла акция «Серебряный волос».

Сестры милосердия Наталья Ар-
хипова, Антонина Вечерская, Полина 
Шкребий, Юлия Речкалова, Любовь 
Мальцева вместе с добровольцами 
Анастасией Воронцовой и Натальей 
Шадских из службы «Милосердие» при 
Порт-Артурском храме города Кургана 
в очередной раз оказали  приживаю-
щим в доме-интернате благотворитель-
ную помощь. 

«Мы не только стригли в отделениях 
“Милосердие-1” и “Милосердие-2” для 
тяжелобольных пациентов, но и вни-

мательно слушали воспоминания деду-
шек и бабушек, делились с ними своим 
теплом и вниманием. Ведь в этом мире 
так не хватает искреннего общения, 
особенно для тех, кто ограничен че-
тырьмя стенами», – рассказала сестра 
милосердия Юлия Речкалова.

Вместе с сёстрами милосердия дом-
интернат очередной раз посетил  на-
стоятель храма Порт-Артурской иконы 
Божией Матери города Кургана прото-
иерей Владимир Алексеев. Отец Вла-
димир обошёл комнаты и  причастил 
10 человек, в основном лежачих, очень 
немощных пожилых людей. 

«таинство Исповеди и Причастия для 
бабушек и дедушек является особой ра-
достью. Пожилым людям очень нужна 
наша поддержка, особенно духовная. 
Поэтому батюшка Владимир старается 
регулярно посещать дом-интернат, ис-
поведовать и причащать проживаю-
щих», – говорит Наталья Архипова.

юные спортсмены 
в храме
Храм Рождества Христова села Частоозерье  посетили 
юные спортсмены спортивного клуба «Спарта» города 
Кургана, у которых проходили спортивные сборы на 
базе «Велес».

Экскурсию по храму провёл настоятель иерей Алек-
сандр Шумилов. Дети слушали очень внимательно, за-
давали много вопросов. Особенно им понравился звон 
колоколов.

«От всех ребят и всего коллектива СК «Спарта» выража-
ем огромную благодарность отцу Александру за захваты-
вающую духом экскурсию», – пишет коллектив спортивно-
го клуба «Спарта». 

вместе Против террориЗма

Экскурсия

Акция 

Своих не бросаем

Благотворительность 

В Порт-Артурском храме 
города Кургана молитва 
перед иконой святых семи 
ефесских отроков помогла 
воинам на СВо.

Порт-Артурский храм, как 
и все остальные храмы Кур-
ганской епархии, постоянно 
помогает воинам на СВО и 
каждое воскресенье совер-
шает молебен о них. 

Один из таких воинов, ко-
торому прихожане оказыва-
ли помощь, вернулся после 
ранения и рассказал, что его 
товарищи попали в окруже-
ние, остались без боеприпасов и продовольствия, из-за 
вражеских дронов их не могли вызволить, а лишь два раза 
в день на дронах пересылали им воду и еду.

«Мы взяли записочку с именами бойцов. Имен было 
семь. Одна из прихожанок по велению сердца обрати-
лась в молитве к святым семи отрокам Ефесским: “Святые 
отроки, вас семеро, и Господь послал Вам спасительный 
сон в пещере, прошу Вас, помогите семи бойцам нашим, 
которые в окружении находятся, умолите Господа Бога 
послать им спасение души и тела”. С этими словами она 
положила записочку с именами воинов под икону святых 
семи отроков, иже во Ефесе. Спустя почти два месяца при-
шло сообщение: “Парней вывели, сейчас у них всё хорошо 
– кто в госпитале, кто на отдыхе. Спасибо вам большое”. 
Вот такое чудо произошло в нашем Порт-Артурском хра-
ме. Слава Богу за всё, Победа будет за нами!» – поделился 
настоятель храма протоиерей Владимир Алексеев.

чудо спасения

Главной целью поездки 
стал город Санкт-Петербург, 
куда священнослужителя 
пригласили благотворители, 

чтобы вручить в дар Покров-
скому приходу иконы, специ-
ально заказанные для этого 
сельского храма. 

«теперь храм Покрова в 
нашем селе Мокроусово по-
полнится новыми иконами, 
перед которыми прихожане  
будут просить заступниче-
ства, перед которыми мы 
будем совершать молебны. 
Сердечно благодарим до-
брых людей, подаривших 
нам эти прекрасные иконы. 
Мы молимся за них и записа-
ли их имена на вечное поми-
новение в храме», – проком-
ментировал священник.

Поездка

новые иконы из Петербурга
настоятель храма Покро-
ва Пресвятой Богородицы 
села Мокроусово иерей 
олег Масленников вме-
сте с семьёй совершил 
паломническую поездку 
по святым местам нашей 
страны. 

«серебряный волос»

Священник успенского прихода по-
сёлка Варгаши иерей Александр За-
вьялов вместе с прихожанами 12 
августа совершил поездку в село Са-
ламатовское Варгашинского района.

Здесь в церкви троицы Живона-
чальной, построенной в начале XIX 
века, прихожане навели порядок. За-

тем священник совершил молебен 
Пресвятой Богородице и панихиду.

Свято-троицкая церковь в селе-
нии Саломатовском перестала дей-
ствовать в 1930 году; в 1934 году 
властями был запрещен звон ее пяти 
колоколов, а в 1936-м  она была окон-
чательно закрыта Челябинским обл-
исполкомом. 

Богослужение

молебен в старинной церкви
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В районном центре Глядян-
ское 10 августа состоялся 
очередной слёт заураль-

ской православной молодёжи.

такие слёты по благословению 
правящего архиерея проводятся 
с 2012 года; последние несколько 
лет два раза в год – летом и зимой.

По установившейся традиции 
слёт прошёл на берегу реки Гля-
дяны в так называемых топольках 
– любимом месте купания местных 
жителей.

О том, что слёт знают и любят, 
можно судить по количеству участ-
ников: если в 2021-м их было около 
200 человек, в 2022-м – около 400, 
нынче – более 600. Кто-то добирал-
ся до места отдыха на автомобиле 
(их насчитали 80 штук), а местные 
жители пришли пешком.

традиционное место сбора для 
приехавших на слёт из Кургана и 
соседних сёл – площадка перед 
храмом Архангела Михаила. Снача-
ла всех пригласили на экскурсию в 
строящийся храм. Настоятель при-
хода села Чернавского протоиерей 
Павел Балин рассказал историю 
строительства, отслужил молебен 
о воинах и скорейшей победе Рос-
сии в СВО, затем пожелал всем от 
души отдохнуть, развлечься, а глав-
ное – пообщаться друг с другом: «Я 
на зимнем слёте обратил внима-
ние – ребятишки бегают-играют, а 
взрослые наговориться не могут. 
Главное – общение!» 

Надо сказать, что в Глядянском 
этот новый каменный храм на ме-
сте разрушенного деревянного в 
2011 году отец Павел заложил вме-
сте со старшим сыном Костей, кото-
рый сейчас является благочинным 
Южного церковного округа и на-
стоятелем Михаило-Архангельско-
го прихода.

На месте слёта задолго до его 
начала был разложен костёр, на 
котором в большом котле варился 
традиционный шулюм-булюм – гу-

стой суп из барашка, большого ко-
личества овощей и специй. В дру-
гом котелке варилась гречневая 
каша. также был установлен боль-
шой титан с кипятком для чая.

Командовала на этой импро-
визированной кухне супруга отца 
Константина Балина – матушка 
Анна. Она рассказала, что в этом 
году ей помогают Василий и Олеся 
Охохонины из села Бараба: «Слава 
Богу, нашлись новые люди, готовые 
нам помочь. Спаси, Господи, их за 
помощь и заботу!» 

На общем построении к участ-
никам обратился бессменный 
организатор слёта иерей Кон-
стантин Балин. Он рассказал, что 
нынче кроме привычных развлече-
ний (катание на моторных лодках, 
военизированная игра «лазертаг», 
аквагрим, бесплатное угощение 
сладкой ватой) добавились новые. 
Это катание на квадроциклах и на 
живом ослике, прыжки на батуте, 
танцы и фотографирование с двумя 
ростовыми куклами и многое дру-
гое.

Представитель Центра ГИМС 
Главного управления МЧС Рос-

сии по Курганской области Сергей 
Островских провёл инструктаж по 
технике безопасности при катании 
на моторных лодках. По словам 
Сергея Георгиевича, имеется необ-
ходимое количество спасательных 
жилетов, у всех судоводителей есть 
права, в лодке с пассажирами-деть-
ми обязательно находится один 
взрослый. «Мы всегда помогаем 
батюшке Константину проводить 
такие мероприятия, они нужны лю-
дям и нравятся им», – сказал Сергей 
Островских.

Помощь в проведении слёта 
православному приходу оказыва-
ют и светские организации. тра-
диционно организовывали игры и 
состязания представители Центра 
социального обслуживания насе-
ления, районного Дома культуры, 
центральной библиотеки. Кстати 
сказать, библиотекари на слете вы-
ступили в несколько необычной 
для себя функции – художников. 
Библиотекарь Притобольной ЦБ 
Екатерина Овечкина рассказала: 
«Делаю аквагрим детям и взрос-
лым – мы теперь не только книги 
выдаём, но и разные мероприятия 

проводим и гримом занимаемся. 
Решили попробовать что-то но-
венькое».

Свою развлекательную площад-
ку организовали представители 
епархиальной воскресной школы 
«Благовест». Руководитель школы 
Вера Макарова с инициативной 
группой родителей провели весе-
лые спортивные состязания, вру-
чили участникам импровизирован-
ные медали и сладкие призы.

Члены «Русской общины» помо-
гали соблюдать порядок при ката-
ниях на лодках и квадроциклах, а в 
свободную минутку демонстриро-
вали искусство фланкировки. Батут 
на место слёта привезли предста-
вители общественной организации 
«Братство Александра Невского».

На слёте царила дружеская, 
душевная атмосфера – с привет-
ствиями, объятиями, улыбками. К 
участвующим в мероприятии свя-
щенникам дети и взрослые посто-
янно подходили за благословени-
ем. Да и сами священники были не 
просто зрителями, но и активными 
помощниками. так, настоятель Ни-
кольского храма села Гладковско-

го протоиерей Алексий Бочкарёв 
азартно проводил состязания по 
перетягиванию каната. 

Отец Алексий рассказал, что на 
слёт привез ребятишек со своего 
прихода. «Здесь и православные, 
и неправославные, здесь молодые 
люди знакомятся, образуют пары, 
позже сочетаются браком. Это 
очень хорошее мероприятие, сбли-
жающее людей в одну дружную се-
мью». 

Когда слёт плавно перетёк на 
вторую половину, когда были съе-
дены «шулюм-булюм» и арбузы, 
когда стало ясно, что всё задуман-
ное удалось, главный инициатор и 
организатор слёта иерей Констан-
тин Балин уже спокойно поделился 
своими размышлениями. 

– Наша цель – показать, что мы 
православные христиане, дарим 
добро людям, мы все большая 
православная семья. Когда мно-
го лет назад мы начинали строить 
храмы – в селе темляково Савватия 
Соловецкого, в селе Чернавском 
Прокопия Устюжского, то поняли: 
важны не стены, а люди в храме. И 
при строительстве нового храма 
Архангела Михаила в Глядянском 
сделали акцент на объединение 
вокруг него людей. На православ-
ных слётах можно в неформальной 
обстановке познакомиться, по-
говорить, пообщаться, рассказать 
о вере, Церкви, о священниках. 
такие знакомства проходят более 
плодотворно. Ну и дети здесь начи-
нают понимать, что Церковь – это 
интересно, они позже сами просят, 
чтобы их покрестили, и с удоволь-
ствием ходят в храм. В Глядянке 
у нас большой и очень дружный 
приход, люди в храм приходят как 
к себе домой. Мы дружная семья и 
стараемся эту дружбу поддержи-
вать», – рассказал отец Константин. 

раЗвлечения, отДых, общение
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официально

назначения
иеромонах илия (Бураков) освобожда-

ется от должности настоятеля храма свято-
го праведного Иоанна Кронштадтского села 
Межборного Притобольного района и почис-
ляется на покой согласно личному поданно-
му прошению в связи с состоянием здоровья  
с 4 августа 2024 года.

иерей димитрий леготин назначается 
на должность настоятеля храма святого пра-
ведного Иоанна Кронштадтского села Меж-
борного Притобольного района с 5 августа 
2024 года.

иерей Александр иванов освобождает-
ся от должности настоятеля прихода святите-
ля Луки Крымского города Кургана с 6 августа 
2024 года.

Протоиерей Владимир Алексеев назна-
чается настоятелем прихода святителя Луки 
Крымского города Кургана с 7 августа 2024 
года.

диакон Кирилл Хороших после прохож-
дения богослужебной практики в Алексан-
дро-Невском кафедральном соборе перево-
дится в Богоявленский собор города Кургана 
и назначается ответственным за материаль-
но-хозяйственную деятельность прихода и 
заместителем председателя отдела по работе 
с молодежью Курганской епархии с 7 августа 
2024 года.

иерей иоанн ушаков назначается на-
стоятелем прихода Свято-троицкого собора 
города Кургана с 7 августа 2024 года.

иерей Константин Горячев назначается 
на должность настоятеля архиерейского под-
ворья храма Святого Духа в посёлке Смолино 
города Кургана с 7 августа 2024 года.

иерей Георгий Менщиков освобождает-
ся от должности штатного клирика прихода 
Александро-Невского кафедрального собора 
города Кургана и назначается штатным кли-
риком архиерейского подворья храма Свято-
го Духа в посёлке Смолино города Кургана с 7 
августа 2024 года.

награждения
За усердные труды во славу Святой 

Церкви епархиальной медалью награж-
даются прихожане и благотворители при-
хода прп. Сергия Радонежского посёлка 
КГСХА: 

1. таушканова Мария Васильевна;
2. Суворова Валентина Ивановна;
3. Овчинникова Галина Николаевна;
4. Мокина татьяна Ивановна;
5. Еске Давид Раймондович;
6. Федорова Любовь Георгиевна;
7. Ефремова Людмила Васильевна;
8. Захаров Иван Аркадьевич.
Архиерейской грамотой награждаются: 
1. Семенова Людмила Ивановна;
2. Сысолов Михаил Дмитриевич;
3. Волегов Олег Геннадьевич;
4. Бобнева Ольга Александровна;
5. Косинцева Валентина Федоровна;
6. Матвеев Валерий Петрович;
7. Положков Игорь Валерьевич;
8. Шитикова Людмила Семеновна;
9. Воробьева таисия Дмитриевна.
Благодарственным письмом Главы Кур-

ганской митрополии награждаются:
1. Меркулова Наталья Васильевна;
2. Пелькова Людмила Валентиновна;
3. Шульгина Светлана Алексеевна;
4. Бурмантова Любовь Викторовна;
5. Меньщикова Надежда Анатольевна;
6. Шишкоедова Наталья Николаевна;
7. Кузнецова Надежда Ивановна;
8. Новопашинцева Надежда Анатольевна;
9. Котовская Лариса Владимировна;
10. Мазник Лидия Анатольевна;
11. Михальченко Светлана Владимировна;
12. Коровин Александр Викторович;
13. Медведева Юлия Михайловна;
14. Послушник Буторин тимофей;
15. Послушник Шадрин Иоанн.

люди, созидающие Зауралье

Фильм о сергее муратове

Автором картины выступила 
известный курганский журналист, 

лауреат российских и междуна-
родных конкурсов Елена Саенко.

В фильме рассказывается о 
жизненном пути и многочис-
ленных трудах Сергея Муратова, 
возрожденных им в Курганской 
области предприятиях и право-
славных храмах, о работе, его 
замечательной семье – супруге, 
дочерях и внуках. В съемках при-
няли участие митрополит Курган-
ский и Белозерский Даниил, род-
ные и близкие главного героя.

«Самым сложным было в ра-
боте именно над этим фильмом 
– застать нашего героя дома, в 
Кургане. Размах его деятельно-
сти выходит далеко за пределы 
родного края. Сергей Николае-
вич Муратов – сенатор Россий-
ской Федерации, заместитель 
председателя Комитета Совета 
Федерации по обороне и без-
опасности. Однако при первой 
же возможности он стремится 
на свою родину. Здесь – завод 
«Курганприбор», который Сер-
гей Муратов со своей командой 

в начале 2000-х спас от банкрот-
ства и развала. Здесь его дом – 
любимая жена Светлана, мама, 
родные. Здесь святые для него 
места, где выросли построенные 
при его благотворительной под-
держке храмы. Мы встретились 
с Сергеем Николаевичем в один 
из его коротких приездов в Кур-
ган. Смогли пообщаться в его 
рабочем кабинете на «Курган-
приборе» и в заводском цехе, на 
теннисном корте и в кругу семьи. 
Стремительный, порой дерзкий, 
но надёжный, любящий, откры-
тый, не играющий на публику... 
таким его знают близкие, друзья, 
священнослужители. И такой он 
в нашем фильме», – поделилась 
впечатлениями Елена Саенко.

Публичную презентацию 
картины о Сергее Муратове Кур-
ганская епархия планирует про-
вести в сентябре, затем фильм 
покажут на телевидении и опу-
бликуют в Интернете.

Завершились съемки и монтаж седьмого фильма из цикла 
«люди, созидающие Зауралье» – об известном промыш-
леннике, государственном деятеле и православном благо-

творителе, сенаторе РФ Сергее николаевиче Муратове.


